

LA VERDAD

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Burgos: Un mes una peseta.
Fuera: Un trimestre 3,75 id.
Ultramar y Extranjero, un año 25 pesetas.
Número suelto 5 céntimos.

DIARIO CATÓLICO,

CON CENSURA ECLESIASTICA.
NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Administracion del Periódico,
Centro Católico, Lain-Calvo, 16.
Anuncios, Comunicados y Esquelas, precios convencionales.

FERRETERIA

DE

Sobrinos de JULIAN MARCOS,

— Mercado, núm. 14. (frente al Hondillo.)

Almacenes de hierro, acero, camas inglesas y del país, colchones metalicos, herramientas puntas, tachuelas y clavos.

Esta casa tiene el único depósito de los acreditados hierros y haceros de la fábrica de Barbadillo de Herreros; aunque la propiedad de ella corresponda á los señores «Hijos de Julian Marcos,» como estos se la han cedido á que anunciantes, por convenio especial, por diez años que terminan en 1993, durante este período pertenece la posesion y disfrute de dicha fábrica á «Sobrinos de Julian Marcos,» los son los verdaderos fabricantes de referidos hierros y aceros, advirtiendo que con sus conocimientos han mejorado la elaboracion de los mismos haciéndoles reunir condiciones superiores á los anteriores.

Siempre barato.

VENDENSE FREGADERAS,

peldaños ó gradas de escalera, tapas para mesas, mesas de noche y escusado, todo de marmol comprimido, y baldosa de cemento de varios colores y dibujos á precios económicos. Sta. Dorotea, 25, Burgos.

LA VERDAD.

BURGOS 9 DE MAYO DE 1894.

EL OBRERO CATÓLICO.

Mientras el malestar social crece, y toma de dia en dia gigantescas y no conocidas proporciones, y el más sombrío pesimismo entenebrece y enluta con espesas neblinas los horizontes de la vida, y se sienten desfallecer con

atónico desmayar los esforzados, y se apocan, y debilitan las energias, y las virilidades de los que se tienen por audaces, y parece que todo se bambolea y desmorona cuarteado por inquietudes extrañas, el obrero católico está de enhorabuena. Han respondido, á los suspiros de su corazón angustiado por el dolor, los dulcísimos y paternales ecos de las palabras consoladoras del Pontífice y así fortalecido y como santamente remozado, se dispone á correr con pies ligeros por el ancho camino que le ha señalado el Maestro de la verdad, cariñoso y leal consejero de todos los humildes y los pobres.

Por todo extremo es consolador este hermosísimo espectáculo, y digno en alto grado de que se le dedique muy preferente lugar en las columnas de los periódicos católicos. No es este, otro de los hechos que pasan y desaparecen con la indiferencia de un detalle sin importancia entre la balumba de lo que es accidental y efímero; es de aquellos que despiertan y sostienen el interés general, cautivando la atención, y compensando con usura los esfuerzos necesarios para aquilatar su importancia. Tiene todas las trazas de lo que se ha dado en llamar *un acontecimiento*, pues solamente y en efra muy inferior, pueden compararse con él los sucesos políticos que por su trascendencia hallan cabida preferente en las páginas de la historia. Amojonado ya en definitiva el campo de la cuestion social por quien tiene derecho para levantar los hitos, el obrero católico, principal factor en ese problema, está llamado á ser el brazo derecho de la sociedad.

Gracias á Dios, el obrero católico sabe ya por qué cauce han de rodar sus energias. Es una fuerza, y fuerza poderosísima que puede torcer en provecho de la verdad, el torrente caudaloso de las ideas que hoy pre-

valecen y cuyo funesto imperio no puede desconocerse; uno de los factores que alcanzarán más importancia, en la necesaria solucion de los tremendos problemas con que ha de cerrar el siglo las últimas páginas de su historia. El montón anónimo de los desheredados, según el mundo, tiene ya su organizacion, su credo, sus jefes y su objetivo; la revolucion ha reclutado á sus elegidos. Son ya dos ejércitos puestos en orden de batalla y cuya decisiva influencia pesará en los destinos de la sociedad mientras el mundo sea mundo.

Las enseñanzas cristianas, el sano ejemplo dado por los poderosos de buen corazón, el propio sentir íntimo aquilatao por la experiencia, los desengaños sufridos y las ilusiones rectificadas por la realidad, han hecho despertar los dormidos sentimientos católicos, como despiertan al beso del sol de primavera las semillas enterradas en el surco. El grupo silencioso de los humildes, tiene ya su bandera, su lema y su grito, y camina á la restauracion cristiana de la sociedad. Es el grano de arena que se convertirá en montaña; es la pequeña simiente de mostaza, que hecha árbol, congregará á su sombra á la humanidad entera; es el caudal humilde que acreciendo su mansa corriente, será en lo porvenir el rio de anchuroso cauce que llevará el tesoro de sus aguas hasta el mar sin orillas de la eternidad.

La resignada humildad del obrero católico será de hoy en adelante la más viva y fecunda fuerza social. Laborando silencioso en el taller y en el hogar, preparará una generacion nueva, rica en fé y en fecundas y poderosas energias; su brazo no sentirá los desmayos con que la hogaanza tiente de continuo, ni perderán en su inteligencia las semillas tan prógamente sembradas por la impiedad, y como

nuevo cruzado, y al grito de «Dios lo quiere», comenzará la reconquista del mundo social gangrenado por todas las pasiones, conmovido por todas las audacias, y hecho campo de batalla de todos los novadores. ¡Empresa digna ciertamente de gigantes, pero que Dios reserva á los pobres y á los humildes de corazón, para que así resplandezca una vez más el secreto de su omnipotencia!

Contra las salvajes é insolentes demasias del obrero que duda y desespera, estarán de hoy en adelante muy puestas en razon, las restauradoras virilidades del obrero que cree, espera y ama. Por dicha nuestra, las negaciones del socialismo han tropezado ya con las afirmaciones prácticas de la fé. Cayó sin redencion posible en lo humano el obrero descreído, al huir la cruz que debía llevar humildemente sobre sus hombros, mientras se levanta el obrero leal á las tradiciones cristianas, con la sublime transfiguracion de los vencedores. En cada espina de la corona de su martirio, encuentra el germen benditísimo de una flor; en cada gota de hiel de la que bebán sus labios, un torrente de suavísima dulzura.

Mientras el obrero educado en las escuelas del anarquismo, ruje como fiera no domada y puesta en libertad, entretenéndose en dar zarpazos á diestro y á siniestro con la *humanitaria* intencion de hacernos añicos, el obrero educado en las escuelas del catolicismo, cae de rodillas al pie de los altares, dá la espalda á todos los charlatanes sobornados por la impiedad, y volviendo sus miradas al sol que nunca se pone porque no tiene ocaso busca la luz que desvanece todas las sombras, y ama el calor fecundo que despierta en el seno de la conciencia, las semillas sembradas en ella por la fé. No vocea como el soñador, ni grita como el sofista, reza y llora, armas

poderosísimas y poco conocidas del mundo para ganar las misericordias de Dios.

Por eso, repetimos, que en la contienda que hoy trabaja y divide tan profundamente al mundo, dibújense ya con claridad meridiana dos tendencias radicalísimas y opuestas, la tendencia revolucionaria de los desesperados que no saben ó no quieren levantar sus ojos al cielo, y la restauradora de los que buscan en él su fortaleza y su esperanza. Viven los primeros, la vida baja y miserable del cuerpo, y gózanse los segundos guardando con fidelidad y santo obediencia los deberes que impone la ley cristiana. Fortalicen á los que esperan y confían la resignación siempre vencedora, y espolea á los que dudan, el odio rencoroso y vengativo, pero como dios es todo amor, su diestra poderosa y santa pelea por los que aman.

Y bueno es hacer constar también á este propósito que el obrero católico, convencido ya de su poder, no desperdicia ocasión de dar muestras con heroica entereza de sus arraigadas convicciones, cuando la necesidad ó la oportunidad lo exigen. Reza como siempre, pero trabaja como nunca, no busca adrede los campos de batalla, pero no rehuye jamás tomar parte en las que le presenta el adversario.

Comprendido que deben moverse concordes su corazón y sus labios, pone su voluntad á las ordenes del bien, y trabaja por su resurrección social, que es la resurrección del mundo á la vida cristiana. Cansado de harlanes y de sofistas, llama á las puertas del santuario, y unido cristiano por la fe se arroja con denuedo á la pelea.

Buscando hace mucho tiempo aquel amparo de que parecen ser poderoso escudo los soberbios y los grandes del mundo, solo encontró acogida cariñosa y desinteresada en el hogar donde vive con su cruz y su martirio el Padre de los fieles. Y puesto de hiñojos á sus plantas, y regándolas con el llanto de su amargura y sus tribulaciones, se llenó su corazón de santa alegría al eco de aquella voz que dispensa los consuelos de la caridad y los amparos de la protección. El Papa descendió de sus alturas morales para rehabilitarle y ampararle, estudió con paternal cariño sus deseos, encauzó sus sensatas aspiraciones, llamó á las puertas del corazón de los

grandes, para que se abriesen á las quejas de los pequeños, y santamente inspirado, ha comenzado á organizar á la sombra de la cruz, el sano y viril ejército de los pobres de espíritu.

Y estos son sin duda los predestinados á rehabilitar en el corazón del mundo, los escarnecidos derechos de la verdad y del bien; estos son los que han de despertar á los dormidos, y mover á los tibios, y empujar á los rezagados, y cortar las uñas á la fiera. El obrero católico ha tomado la Cruz, y en pos de esa bandera, *ni plegada jamás ni jamás vencida*, correrá con santa audacia por todos los caminos de la civilización, llevará el abrasador aliento de su caridad hasta el fondo de los corazones más helados por la duda, y al espirar el siglo dejará en herencia al venidero, la restauración cristiana de la democracia y el imperio de Jesucristo en la tierra.

JUAN B. PASTOR.

VARIEDADES

LOS SOLDADOS DEL PAPA.

De lo que fué ejército pontificio, no queda más que una guardia de honor y de policía, compuesta de cuatro cuerpos, cuyos privilegios, servicio y reclutamiento son diferentes. He aquí los datos que sobre el particular encontramos en la prensa.

LA GUARDIA NOBLE.—Para ver Guardias de Corps parecidos á los que hubo en España hasta 1841 y en Francia hasta 1830, hay que venir á Roma. La Guardia Noble fué creada en 1814 por Pio VII, quien temiendo que la juventud aristocrática de sus Estados, desocupada y ociosa, se dejase afilar al carbonarismo, le abrió á que a salida.

La organización de la Guardia Noble es casi idéntica á la que tenían los Guardias de Corps españoles y franceses. El Capitán (en la actualidad lo es el Príncipe Alberto) tiene la categoría de teniente general; el teniente y el alférez son brigadieres. Diez «exentos» con la graduación de coronel, completan el número de los «Oficiales mayores». Entre ellos figura el Conde Camilo Pecci sobrino de León XIII.

Aparte de la Plana Mayor, el cuerpo se compone de 8 *cadetes*, que tienen la categoría de teniente coronel, 10 guardias de primera clase (capitanes),

20 de segunda (tenientes), y seis subnumerarios.

Un *exento* y seis guardias forman el zaguete que entra de servicio diariamente.

El uniforme de la Guardia Noble es casi igual al que usaban los guardias de Corps en tiempo de Fernando VII: casco con cimera, casaca azul galoneada de plata, bandolera con escaques de plata, charreteras, calzón de punto blanco, botas de montar y manoplas de cuero charolado.

LA GUARDIA PALATINA.—Es una especie de milicia nacional voluntaria, que se recluta entre la clase media de Roma. Fué creada por Pio IX. y consta de unos 400 hombres, mandados por un coronel, dos tenientes coroneles, un comandante y dos capitanes. Su servicio se reduce á dar un piquete, los días de audiencia solemne, en la sala que precede á la de la Guardia Noble, y á formar dentro de la Basílica de San Pedro, ó de la Capilla Sixtina, los días de gran función. Su uniforme es bastante parecido al de gala que usaba nuestra infantería hace 50 años.

LA GENDARMERÍA PONTIFICIA.—Este cuerpo, cuyo jefe tiene la graduación de comandante, se compone de 100 hombres, y presta el servicio de vigilancia y de policía en las galerías, en los pasillos y en los jardines de Vaticano. Usa un uniforme por el estilo de los granaderos á caballo de nuestra antigua Guardia Real: gorra de pelo, casaca, calzón de punto blanco, botas de montar y sable con tirantes.

LA GUARDIA SUIZA.—Como extranjera, ocupa el último puesto, y cubre únicamente el servicio exterior del Vaticano; pero es la más antigua porque cuenta de existencia desde el año 1505, en que los Cantones Católicos de Suiza se comprometieron á dar una compañía de 200 hombres para la guardia de los Papas. Cuando las tropas imperiales tomaron por asalto á Roma, el día 6 de Mayo de 1527, los suizos se defendieron heroicamente en la Basílica de San Pedro, sin que quedase uno solo con vida. La compañía se compone hoy de 120 hombres, y está mandada por un capitán (con categoría de coronel), un teniente (teniente coronel) y un alférez (comandante). Su uniforme no ha variado desde la época en que Miguel Angel dibujó su figurín, y se compone de las prendas siguientes: casco

de metal bruñido, con lirones rojos; ropilla y calzón con anchas rayas amarillas y encarnadas; gola rizada; medias rojas; y zapatos de cuero. El armamento es la alabarda y la espada de taza, y para el servicio de centinela en el *Portone di bronzo* y en las demás puertas del recinto, carabina.

Sumando las cifras que antecedentemente están al servicio de Su Santidad, se reducen á 784 hombres armados.

CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA VERDAD

Madrid 8 de Mayo de 1894.

Muy señor mío y estimado amigo:

Los diputados republicanos Sres. Muro y Dualde han celebrado esta tarde una entrevista con el ministro de Gracia y Justicia para rogarle en nombre de la minoría de que forman parte que caso de concederse indulto á la prensa ultramarina se haga extensión dicha gracia á la península.

El Sr. Capdepón les manifestó que como ese era un asunto de gobierno lo llevaría al próximo Consejo de ministros, pero que desde luego con su influencia.

También dijo, que el solicitado indulto para los reos de delitos cometidos por medio de los periódicos antillanos ofrecía serias dificultades á causa de las enconadas luchas políticas que sostienen los partidos reformista y de Union Constitucional de Cuba.

—El Sr. Salmeron ha pronunciado esta tarde dos violentos discursos en la Cámara popular. El primero censurando la conducta de las autoridades de Barcelona por lo ocurrido con los anarquistas y el último que aún continua en los actuales momentos, para dirigir graves cargos al gobierno á causa de los sucesos de Melilla, que considera deshonorosos para el buen nombre de España.

—Mañana presentará el Sr. Llorens una proposición incidental en solicitud de que declare el Congreso que ha visto con marcado disgusto las explicaciones dadas por el ministro al poner en su conocimiento las malas condiciones de algunas planchas de blindaje de ciertos cruceros construidos en los Astilleros del Nervion. La firman los Sres. Llorens, Meñá, Azcárate, Sanchez, Ballesteros, Sanz y Conde de Casasola.

—Las comisiones de actas y presupuestos no se han reunido por falta de número, aunque si cambiaron impresiones los individuos que acudieron á la cita.

La del suplicatorio para procesar al señor Los Arcos acordó negarle.

—Son ya más de *setenta* las adhesiones pedidas para que se conceda el libre cultivo del tabaco.

—Mañana dirigirá el Sr. Carvajal varias preguntas al ministro de Hacienda sobre varios asuntos que interesan á la provincia de Málaga, entre ellas sobre el registro fiscal.

—Segun he oido á caracterizados tradicionalistas consideran destituida de fundamento la noticia publicada en varios periódicos, respecto á que D. Carlos de Borbon haya escrito á Su Santidad en el sentido que aseguran, pues afirman que no hay motivos para ello.

—En Lócria (Grecia) volvieron á sentirse ayer otros dos temblores de tierra, si bien se cree que no ocurrieron desgracias personales.

De Atenas telegrafian que se sintió igualmente un ligero movimiento de trepidación sin consecuencias ostensibles.

Reina gran pánico.

—A juzgar por noticias llegadas de Nueva York, los huelguistas de Walker, destruyeron por medio de la dinamita parte del material destinado á la explotación de las minas.

La actitud de los obreros es imponente inspirando serios cuidados.

Témense desórdenes en otras regiones limítrofes, pero las autoridades adoptan enérgicas medidas á fin de conjurar el conflicto.

La policía operó muchas detenciones.

—Ha fondeado en el puerto de Marin la escuadra francesa del Norte procedente de Rochefort compuesta de 16 buques al mando del vice-almirante Broncoleistor.

En el Congreso.—Se hacen varios ruegos y preguntas.

Un incidente.—El Sr. Salmeron pregunta al ministro de la Gobernación por que no se ha permitido al gobernador de Barcelona que publique un bando del catedrático de aquella universidad censurando á un meeting contra la influencia clerical.

Hace la apología de las libertades de la imprenta y religión y dice que esto es una violación de la ley de policía de imprenta.

Le contesta el ministro de la Gobernación diciendo que los autores de ese bando complican las prescripciones de la ley de imprenta.

Manifiesta que en ese bando se ataca á la religión del país.

Se promueve un incidente entre el Sr. Salmeron y los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia.

Se suspende este debate y se entra en la orden del día aprobándose varios dictámenes de actas.

Debate de Melilla.—El ministro de la Guerra reanuda su discurso.

En el Senado.—Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se dá lectura á una proposición de ley del Sr. Corcuera para conceder derecho para ser senador á los que tengan 7.500 pesetas de renta y hayan sido diputados tres veces. Apoyola el Sr. Montejo Robledo, no aprobándose por falta de número de Senadores. El señor Maluquer apoya otra proposición sobre reforma de la ley de Enjuiciamiento civil que tampoco se aprueba por falta de número.

El Sr. Pando se ocupa de un ferro-carril y de una carretera á Gibraltar.

El Sr. Arzobispo de Santiago dice que siente no haber ido ayer á la Cámara para contestar al Sr. Capdepón. Afirma que podrá ser cierto que se haya agotado el crédito para reparación de templos; pero lo que sabe es que se despacharon otros expedientes menos importantes que los de Santa Lucía y Santa María de la Coruña.

Orden del día.—El Sr. Duran y Bós combate el dictamen del bill de indemnidad haciendo un discurso eminentemente proteccionista que contesta el Sr. Duque de Veragua, interviniendo para alusiones.

Se leen varios dictámenes de carreteras y ferro-carriles.

—En una de las secciones se han reunido los Sres. Barzanallana, Conde de Torreanaz y marques de Mochales para cambiar impresiones acerca de la discusión de los tratados.

Suyo afectísimo

El Corresponsal

NOTICIAS GENERALES.

Una de las ultimas noches se suicidó en Covarrubias disparándose un tiro en la sien, el carretero Francisco Barriuso.

El Juzgado instruye las oportunas diligencias para esclarecer el hecho.

Poco despues de publicado nuestro número de ayer ocurrió un lamentable suceso en la calle del Almirante Bonifaz.

En una casa en construcción se desplomó la techumbre del piso primero, cojiendo debajo á dos carpinteros que quedaron medio sepultados entre los escombros.

Inmediatamente fueron auxiliados por sus compañeros y autoridades que los condujeron á la Casa de Socorro donde fueron curados, trasladando despues á uno de ellos al Hospital de San Juan en vista de su estado poco satisfactorio.

En la capilla pública de Hermitas pobres tendrá lugar el viernes 11 del corriente, en honor de la Virgen de los desamparados.

A las 10 misa solemne con S. D. M.

Por la tarde á las cinco exposición, estación, Trisagio y sermón que predicará el señor Dr. D. Miguel Arroyo Hernando, Catedrático de S. Teología del Seminario Conciliar; terminando con el Santo Dios y la reserva.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores **Valentin & Cia**, Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

En una fabrica de explosivos de Walthapu Abbag estallaron unas mil tinajas que contenían ácido nítrico, causando la muerte de cuatro individuos é hiriendo á otros treinta. Los destrozos materiales han sido también muy considerables. Reina justificado pánico en dicha localidad.

Dice un periódico que los viajeros llegados á Melilla de Melilla en el vapor «Isleño» refieren que entre los moros de la kábila Mazusa se ha librado un combate, del que han resultado varios muertos y heridos.

Añádese que la causa de que hayan reñido los moros obedece á las diferentes opiniones que existen entre ellos acerca del recibimiento que deben hacer al sultán.

Un caso extraño ocurrió el sábado en la secretaría de la Audiencia de la Coruña.

Parece que al verificarse la apertura de los pliegos del correo, hubo de encontrarse uno certificado, cuyo contenido, en vez de ser un asunto civil, como se consignaba en la carpeta, consistía pura y simplemente en una resma de papel de estraza.

El secretario, tan pronto advirtió la suplantación, puso el hecho en conocimiento de su superior jerárquico, y éste ordenó que inmediatamente se constituyese allí el juzgado, para incoar el oportuno sumario en averiguación del autor ó autores del perpetrado delito.

Los autos, según informes, se referían á un litigio procedente del juzgado de primera instancia de Puenteareas, seguido entre un Ayuntamiento y unos vecinos de aquel partido judicial.

En el tribunal, donde se comentó vivamente el hecho, nadie recordaba que hubiera sucedido otro análogo.

En los círculos católicos se habla de una conferencia celebrada por Su Santidad, con un alto personaje, en la que declaró que muy pronto saldrá á luz su testamento político-religioso.

Es muy factible que en este testamento se haga un llamamiento á los cristianos de todas las naciones en favor de la paz y de la unión.

Segun el «Moniteur de Rome» es comple-

tamente inexacto que el Gobierno ruso haya vuelto á llamar á su representante en el Vaticano.

Próximamente tendrá lugar un acto de importancia por el que se probará las buenas relaciones que unen al Vaticano y Rusia.

Parece que Rusia entablará una legación permanente cerca de la Santa Sede.

En las esferas diplomáticas, se concede una gran importancia á este proyecto considerado como un gran triunfo de la política del Papa.

En Tuy á ocurrido un caso sospechoso en un viajero procedente de Portugal.

Dicen de Badajoz que un portugués mató de un tiro de escopeta á un cazador español, alegando el matador pertenecerle en arriendo la tierra en que estaba cazado el muerto.

El cañonero «Cocodrilo» y una escampavía han entrado en el puerto de Valencia con dos aprehsiones de tabaco, una de 70 bultos que pesan 3.394 kilos, y otra de 29 bultos, con 2.996 kilos, hechas en aguas de Cabo Canel y Cabo de San Antonio, respectivamente.

La aduana se hizo cargo del contrabando.

La católica Italia se levanta de la postración en que la impedía revolucionaria la tiene sumida, y olvidando sus prolongadas amarguras, se dispone á llenar los ámbitos del mundo cristiano con la bendita memoria de un Papa, que, por ser tan grande, ha tenido el privilegio de ser rencorosamente perseguido hasta en sus cenizas venerandas.

Las naciones todas han respondido al llamamiento del Centro General de Bolonia, en cargado de promover las fiestas del Centenario: comisiones nacionales establecidas en los diversos países, trabajan con infatigable actividad para cooperar á la mayor solemnidad de tan fiusto acontecimiento.

Ha sido firmado por la regente el nombramiento de Obispo de Tuy á favor del que lo es de Astorga, cubriendo esta vacante el señor Alonso García.

Ha sido aprobado el proyecto del ferrocarril de Madrid á Santander.

Servicio especial de LA VERDAD

TELEGRAMAS.

Madrid 8.—8 n.

Según telegramas recibidos del extranjero, en Grajero, próximo á la frontera rusa han estallado graves desórdenes saqueándose las casas y almacenes de los judíos. Para evitar á estos lo que contra ellos se tenía preparado han tenido que intervenir las tropas, causando entre el pueblo varios muertos y más de cien heridos.

En Lieja se están haciendo visitas domiciliarias y registros en casa de todos los que se cree pertenecen al partido anarquista. De ellos algunos forman parte de una cuadrilla de malhechores.

Madrid 8.—9 n.

Como aun no se ha podido llevar á los ánimos la convicción del completo término de lo de Melilla merced á la intranquilidad que en las kábilas se nota, ha causado sensación hoy en Madrid la noticia de que ha llegado á Algeciras un correo conduciendo pliegos urgentes de Muley Araaf que han sido entregados en el acto para su inmediata remisión á esta.

Madrid 8.—10 n.

Los últimos telegramas recibidos de Lisboa acusan un notable decremento en la epidemia colérica, pues solo se han registrado 16 invasiones.

Se ha procedido al examen de las aguas de aquella capital: no se han

puesto de acuerdo las autoridades médicas respecto al carácter de la enfermedad, pero en lo que si están de acuerdo es en el abandono absoluto por parte de las autoridades para contener los progresos de la epidemia.

Madrid 8.—11 n.

En el Congreso se ocasiona un incidente con motivo de algunas frases del Sr. Salmeron en que censuraba al Gobernador de Barcelona y al Gobierno por no haber permitido circular en aquella capital hojas impresas atacando á la religión y contra las congregaciones religiosas.

El Sr. Aguilera le contesta con frases enérgicas defendiendo al Gobernador de aquella capital.

Se comenta muy desfavorablemente para el Sr. Salmeron la actitud en que se ha colocado, hasta por los mismos liberales.

Madrid 8.—12 n.

En el incidente que hace referencia mi telegrama anterior los monárquicos sin distinción alguna, aplauden las disposiciones manifestadas por el Sr. Aguilera para prohibir los calumniosos pasquines contra las congregaciones religiosas: los republicanos chillan como verdaderos sectarios. El Sr. Groizard defiende la deposición del catedrático herético de Granada.

M.

Cotización oficial de la Bolsa DE MADRID.

DIA 8 DE MAYO.

Denda perpetua al 4% interior . . .	68,35
» » al 4% exterior . . .	78,15
» » 4% amortizable . . .	77,30
Billetes hipotecarios de Cuba 1886 . . .	93,00
» » » » 1890 . . .	109,30
Cédulas hipotecarias del 4% . . .	82,10
» » » del 5% . . .	99,00
Acciones del Banco Español . . .	380,00
« de la Comp.ª de Tabacos . . .	163,00
Paris á la vista	21,20
Londres »	30,50

Isidro Plaza, Comerciante Banquero.—Burgos.—Isla, 5.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de mañana

San Antonio, Obispo.

Nació en Florencia en 1389 siendo desde niño muy devoto de la Santísima Virgen. Tomó despues de repetidas instancias el hábito de Santo Domingo dando vivo ejemplo con sus altas virtudes á toda su esclarecida orden.

Nombrado Obispo de Florencia, á pesar de su humildad, por el Papa Eugenio, hizo consistir el mayor esplendor de su mitra en dar mayores limosnas y tomar para si los mas penosos y humildes ejercicios.

Escribió muchas obras llenas de piedad y erudición llamandole Dios á su eterno descanso el año 1459.

CULTOS

Continúan los del mes de Maria en el Convento de Religiosas Adoradoras y en la parroquia de San Lorenzo.

En esta última predicará mañana el señor Licenciado D. Juan Anton, cura propio de San Pedro de la Fuente.

Continúa la novena de Rogativa que la Asociación de Labradores celebra en honor de Nuestra Señora de Rebolledo en la iglesia de Santa Agueda.

BURGOS.—Imp. y lib. del Centro Católico.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero.

500.000

Marcos
ó aproximadamente
Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M.	300000
1	Premio á M.	200000
1	Premio á M.	100000
2	Premios á M.	75000
1	Premio á M.	70000
1	Premio á M.	65000
1	Premio á M.	60000
1	Premio á M.	55000
2	Premios á M.	50000
1	Premio á M.	40000
5	Premios á M.	20000
3	Premios á M.	15000
26	Premios á M.	10000
56	Premios á M.	5000
106	Premios á M.	3000
253	Premios á M.	2000
6	Premios á M.	1500
756	Premios á M.	1000
1237	Premios á M.	500
33950	Premios á M.	814
18991	Premios á M.	300

200, 150, 127, 100,
94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 110,000 billetes, de los cuales 55,400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 51600 billetes gratuitos importa
Marcos 10,816,425

ó sean aproximadamente
Pesetas 15,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascien te en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podía en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de banco, libranzas de Giro Maturo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

- 1 Billete original, entero: Pesetas 9.—
- 1 Billete original, medio: Pesetas 4,50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

10 de Mayo de 1894.

Valentin y Comp.

Expendeduria general de loteria.
HAMBURGO.
Alemania.

QUINTA NEGREDO

Magnífica finca de grandes productos y de recreo,

EN VENTA.

Es un Coto redondo de 270 hectáreas (509 obradas) de las cuales 25 hectáreas próximamente están de viñedo, con cien mil cepas de 3 á 25 años; situado á 400 metros de la estación de Quintana del Puente en el ferrocarril del Norte, á 10 horas de Madrid, Bayona y Santander, 2 horas de Valladolid y hora y media de Burgos y de Palencia.

Durante tres años no se pagará contribucion alguna por las nuevas industrias agrícolas que se establezcan en esta posesion.

Puede asegurarse un interés muy lucrativo al capital desembolsado en su compra. Para detalles de precio y produccion dirigirse á Don Marcial de la Cámara.—Provincia de Palencia.—QUINTA NEGREDO.—Quintana del Puente.

Se expiden para España, Extranjero y Ultramar puestos en la estación de Quintana, vinos comunes á precios corrientes, y vinos finos añejos embotellados, comprendidos envase y embalaje á los precios siguientes.

TOSTADILLO, vino generoso, caja de 12 botellas de medio litro, 16 pesetas.

MEDOC, caja de 12 botellas bordelesas, de 75 centilitros, 13 pesetas.

Devolviendo los envases se abona 4 pesetas por cada caja de docena de botellas.

Venta en Burgos.—Almacén de la Viuda de Redondo y Sobrino,—San Cosme, 5, donde también se halla un surtido completo de vinos generosos y cacaos caracas superiores.

AGUA DE SELTZ

Un sifon 0'15 pesetas.

12 id. 1'50 id.

24 id. 2'50 id.

Farmacia de Mozo, Lain-Calvo, 20.—Burgos.

Recordatorios de difuntos con texto alusivo al dorso.

Se imprimen por un módico precio en la imprenta de este periódico, donde existe un surtido en cromos y grabados en negro con alegorías al efecto.

Vida y doctrina de Jesucristo.

Sacada de los cuatro evangelistas y distribuida en materia de meditacion para todos los dias del año, compuesta por el P. N. AVANCINI. Se halla de venta en el Centro Católico, Lain-Calvo, 16, Burgos.

DEPÓSITO

FARMACIA DE SAN PEDRO

JARABE de CORTEZA de NARANJAS AMARGAS BROMURADO

DEL FARMACÉUTICO P. LLORENS DE BARCELONA.

Es superior á sus similares extranjeros connotado con éxito por reputados médicos especialistas

boticas

Caja: 2'50 Ptas.

una cada dos horas

Con una sola caja cesan los mas agudos dolores neurálgicos; con dos cajas mas desaparecen todo dolor.

DOSIS

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

LUDOVICO-PIO-10.



RELOJERIA

EN TODOS LOS SISTEMAS.

La verdad no admite farsa ni exageracion: venid y vereis cuanto se deseé en Relojeria y cuanto con ello se relacione: articulos electricos: optica: barómetros: termómetros: podómetros etc. precios nunca vistos siempre fué el único depósito de Relojes públicos en Burgos.

La Relojeria de Villanueva: Espolon: Casa del Teatro, frente á la Diputacion.

SASTRERIA

ELOY VEGA,
NUÑO RASURA.
BURGOS.

Se confecciona toda clase de ropas talares, trajes de colegial y de vestir: se construyen bonetes.

FARMACIA

DE

LOTINA Y SEVILLA.

Arco del Pilar, núm. 5.—Burgos.

AGUA DE SELTZ

Un sifon 0'15 pesetas.

12 id. 1'50 id.

24 id. 2'50 id.

José Miguel Olivan

BURGOS.

Nuevos almacenes

de Camas de Hierro, Jergones de muelles,

EBANISTERIA Y TAPICERIA

Moviliarios completos.—Sección de linternas y espejos

máquinas para coser.

ESPOLON, 2 y 4,

junto al Arco de Santa María.

Oraciones

MARIA INMACULADA

PARA TODOS LOS DIAS DE LA SEMANA

á fin de obtener una buena muerte, sacadas del Salterio de S. Buenaventura y

enriquecidas de indulgencias

POR

N. S. P. EL PAPA PIO IX

de feliz memoria

TRADUCIDAS DEL FRANCÉS

por D. Benigno de Benito,

de venta en la Librería del Centro

Católico, á 10 cts. ejemplar